

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

JORNADA ELECTORAL

DESTACA IEEQ PARTICIPACIÓN EJEMPLAR DE LA CIUDADANÍA EN LA JORNADA ELECTORAL

El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, señaló que la jornada comicial del 6 de junio en la entidad fue exitosa, sin incidentes mayores y con la participación ejemplar de la ciudadanía. En conferencia de prensa, el presidente informó que las 2 mil 853 casillas previstas fueron instaladas en el estado y todos los paquetes electorales se encuentran resguardados en los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto. Recordó que los cómputos de las elecciones de Ayuntamientos, Diputaciones locales de Mayoría Relativa y parcial de la Gubernatura iniciarán a partir del 9 de junio, para posteriormente hacer entrega de las constancias a las candidaturas que obtengan el mayor número de votos. “La Covid-19 no detuvo la voluntad democrática de la ciudadanía en Querétaro que acudió a las urnas en paz, con libertad y entusiasmo, como ha sido en nuestro estado, para elegir a sus representantes”, afirmó. Romero Altamirano destacó que, de acuerdo con los resultados preliminares, más de 821 mil ciudadanas y ciudadanos acudieron a votar, que representan el 52% de las personas inscritas en el listado nominal de la entidad; cifra que supera el promedio registrado, según datos preliminares, en las 15 elecciones de gubernatura y la elección federal de 2021. En este punto, resaltó la conclusión exitosa del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) desarrollado y operado por el IEEQ, como un mecanismo de información oficial confiable, que da certeza a la sociedad. Dijo que, por primera vez, 638 queretanas y queretanos ejercieron su sufragio para la gubernatura de Querétaro desde el extranjero, de los cuales 515 lo hicieron a través del voto por Internet y 123 vía postal. Desde las oficinas centrales del IEEQ, el presidente reconoció el alto compromiso cívico mostrado por las más de 25 mil funcionarias y funcionarios de mesas directivas de casilla, así como las cerca de 2 mil personas que conforman al Instituto. De igual manera, agradeció la eficiente colaboración de las instituciones en materia electoral, de salud, educativas, de seguridad, entre otras, que han coadyuvado con este organismo público para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral Local 2020-2021. Hizo un reconocimiento a los partidos políticos y candidaturas contendientes, a los medios de comunicación y demás actores del proceso electoral por actuar con civilidad y altura de miras; además, dijo que todas las incidencias reportadas durante la sesión permanente del Consejo General fueron atendidas de manera oportuna y canalizadas a las autoridades competentes. El presidente estuvo acompañado de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, y el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola.

<https://www.enlalupa.com/2021/06/07/la-jornada-electoral-fue-exitosa-sin-incidentes-mayores-y-con-participacion-ejemplar-ieeq/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-de-la-ciudadania-en-la-jornada-electoral/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=24799>

<https://a3noticias.com.mx/a3news/2021/06/07/participacion-electoral-en-queretaro-alcanzaos-52/>

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/solo-el-52-del-padron-electoral-ejercicio-su-voto-en-el-estado-de-queretaro/>

<http://www.bitacoramultimediosmx.com/consejero-presidente-del-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-ieeq/>

<https://qronica.com/gran-participacion-ciudadana-en-jornada-comicial-ieeq/>

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-de-la-ciudadania-en-la-jornada-electoral/>

<https://elqueretano.info/trafico/ejemplar-participacion-ciudadana-en-la-jornada-electoral-ieeq/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-de-la-ciudadania-en-la-jornada-electoral>

<https://www.gente-bien.mx/2021/06/07/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-de-la-ciudadania-en-la-jornada-electoral/>

<https://ladehoy.com.mx/agradece-ieeq-la-participacion-de-todos-en-el-proceso-electoral/>

<https://amanecerqro.com.mx/2021/06/07/ieeq-destaca-participacion-de-la-ciudadania-en-jornada-electoral/>

<https://circulonoticias.com/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-durante-jornada-electoral/>

<https://www.poderinformativo.com.mx/queretaro-alcanzo-una-participacion-del-52-en-este-proceso-electoral-de-acuerdo-con-el-ieeq/>

<https://informativoq.com.mx/2021/06/mas-del-50-del-padron-electoral-acudio-a-las-urnas/>

<https://codiceinformativo.com/2021/06/jornada-electoral-del-6-de-junio-de-las-mas-exitosas-en-la-historia-dice-ieeq/>

<https://adninformativo.mx/a-pesar-de-la-pandemia-la-participacion-electoral-fue-del-52-ieeq/>

<https://circulonoticias.com/recibe-ieeq-cien-por-ciento-de-las-actas/>

NO FRENÓ COVID A VOTANTES

Por Fernando Venegas Ramírez

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer los resultados del proceso electoral de este 6 de junio, en relación con las etapas que se han llevado a cabo y las cifras de participación ciudadana. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, calificó la jornada electoral de este domingo como “exitosa” desde el ámbito democrático, sanitario y en materia de seguridad, con la participación de más de 25 mil personas que fungieron como funcionarios de casilla; y las más de 2 mil personas que integran el instituto. “No

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

podemos decir que hemos concluido al cien por ciento satisfactoriamente, pero el proceso electoral está a la vista de todos y los números son bastante buenos. Querétaro no fue una víctima más de la pandemia. Los queretanos tomaron la elección en sus manos y lo demostraron ayer”, sostuvo. Por su parte, el consejero electoral Carlos Alejandro Pérez Espíndola, reportó que a lo largo del 6 de junio se registraron alrededor de 35 incidencias; principalmente por el retraso de la instalación de estas casillas. Comentó que se logró la instalación del 100 por ciento de las casillas; y al día de hoy se han recibido todos los paquetes electorales. Agregó que otras incidencias están relacionadas con la queja de las largas filas y el tiempo de espera; que algunos los representantes de partidos políticos no pudieron votar; y la presencia de vehículos sospechosos afuera de las casillas. Además, Gerardo Romero resaltó que se recibieron alrededor de 170 denuncias por infracciones electorales durante todo el proceso. Enfatizó que se logró que votara el 52 por ciento del padrón nominal, es decir, más de 820 mil queretanos, superando los registros de la media nacional en estados con elección a la gubernatura. Además, remarcó que a partir del miércoles se hará el cómputo final de todas las actas. Además, detalló que 638 queretanos votaron desde el extranjero para la elección a la gubernatura; 515 ejercieron su derecho vía electrónica, y 123, vía postal; de las 992 que se registraron en las embajadas y módulos para este objetivo. Finalmente, Romero Altamirano comentó que se espera que durante esta semana se de la etapa de impugnaciones; las cuales tendrán que ser resueltas por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. (PA principal y 3)

<https://plazadearmas.com.mx/no-freno-covid-a-votantes/>

JORNADA COMICIAL EXITOSA: IEEQ

Por Sergio Hernández

“La Covid-19 no detuvo la voluntad democrática de la ciudadanía en Querétaro que acudió a las urnas en paz, con libertad y entusiasmo, como ha sido en nuestro estado, para elegir a sus representantes”, afirmó el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. Señaló que la jornada comicial del 6 de junio en la entidad fue exitosa, sin incidentes mayores y con la participación ejemplar de la ciudadanía. En conferencia de prensa, el presidente informó que las 2 mil 853 casillas previstas fueron instaladas en el estado y todos los paquetes electorales se encuentran resguardados en los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto. Recordó que los cómputos de las elecciones de Ayuntamientos, Diputaciones locales de Mayoría Relativa y parcial de la Gubernatura iniciarán a partir del 9 de junio, para posteriormente hacer entrega de las constancias a las candidaturas que obtengan el mayor número de votos. Destacó que, de acuerdo con los resultados preliminares, más de 821 mil ciudadanas y ciudadanos acudieron a votar, que representan el 52% de las personas inscritas en el listado nominal de la entidad; cifra que supera el promedio registrado, según datos preliminares, en las 15 elecciones de gubernatura y la elección federal de 2021. En este punto, resaltó la conclusión exitosa del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) desarrollado y operado por el IEEQ, como un mecanismo de información oficial confiable, que da certeza a la sociedad. Dijo que, por primera vez, 638 queretanas y queretanos ejercieron su sufragio para la gubernatura de Querétaro desde el extranjero, de los cuales 515 lo hicieron a través del voto por Internet y 123 vía postal. Desde las oficinas centrales del IEEQ, el presidente reconoció el alto compromiso cívico mostrado por las más de 25 mil funcionarias y funcionarios de mesas directivas de casilla, así como las cerca de 2 mil personas que conforman al Instituto. De igual manera, agradeció la eficiente colaboración de las instituciones en materia electoral, de salud, educativas, de seguridad, entre otras, que han coadyuvado con este organismo público para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral Local 2020-2021. (N 4)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/08/jornada-comicial-exitosa-ieeq/>

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

VOLUNTAD DEMOCRÁTICA

Por Sergio Hernández

El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero, subrayó que la Covid-19 no detuvo la voluntad democrática de la ciudadanía en Querétaro, que acudió a las urnas en paz, con libertad y entusiasmo, como ha sido en nuestro estado, para elegir a sus representantes. (N, principal)

IEEQ: "LA DEMOCRACIA VENCIO A LA PANDEMIA DEL COVID-19"

Por Maritza Navarro

La democracia en Querétaro no fue una víctima más del Covid-19, indicó el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, quien calificó como exitosa la jornada electoral del pasado domingo 6 de junio. En conferencia de prensa, al hacer un balance de los comicios, indicó que votó más del 52% de la ciudadanía que conforma el Padrón Electoral, acorde al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 842 mil 302 personas. "La democracia en Querétaro no fue una víctima más de la pandemia, los queretanos tomaron la elección en sus manos y lo demostraron el día de ayer [domingo]; no es para nadie ajena esta pandemia, muchos pronósticos negativos se hicieron para el día de la jornada electoral en cuanto a la participación; vamos a tener aproximadamente un 52% de participación ciudadana", indicó. Este porcentaje destaca entre los 15 estados que tuvieron elección de gubernatura, en donde Querétaro logró superar la media nacional. Reconoció la labor de las y los funcionarios de casilla, ciudadanos comunes que, sin remuneración, trabajaron durante todo el día para organizar las casillas, recibir a sus vecinos, contar los votos y llenar las actas. Romero Altamirano calificó a estos funcionarios como héroes, ya que no sólo hicieron la labor que cada tres o seis años le es asignada, sino que ahora trabajaron más por el contexto de la pandemia como la entrega de alcohol-gel, organizar las filas para tener sana distancia e hicieron sanitización periódica de instalaciones para evitar contagios de Covid-19. "Querétaro refrenda su convicción democrática, el PREP funcionó adecuadamente durante todo el tiempo que tuvo que funcionar. Reconocer a las más de 25 mil funcionarias y funcionarios, el día de ayer [domingo] fue de los días más complejos, no sólo por la jornada muy amplia en donde los ciudadanos deben armar las casillas y recibir a sus vecinos, sino que en el contexto de pandemia hicieron tareas extras". Agregó que no hubo mayores incidentes que pusieran en riesgo la elección y se vivió un proceso "a la queretana", en donde destacó la civilidad y la participación ciudadana, todo ello, pese a la que la pandemia por Covid-19 sigue activa. A las 11:45 de la mañana de ayer el Programa de Resultados Preliminares (PREP) también alcanzó el 100% y se informó que todas las casillas fueron instaladas; el consejero presidente recordó que a partir del miércoles comenzará el cómputo de cada una de las actas de las casillas para generar resultados oficiales y definir a las y los ganadores de la contienda. En el caso de municipios pequeños como los de la sierra, el resultado oficial estaría en horas, mientras que en la zona metropolitana puede extenderse, una vez que se termine el cómputo, se entregarán las constancias de mayoría. Y en caso de inconformidades, se harán las impugnaciones, aunque ese proceso ya dependerá de las autoridades en materia de justicia electoral. (EUQ principal y 5)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ieeq-la-democracia-vencio-la-pandemia-del-covid-19>

PESE A PANDEMIA VOTÓ EL 52% DE QUERETANOS

Por Rosalía Nieves

El Consejero Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano dio a conocer que el 52 por ciento de la población queretana, salió este domingo a votar a pesar de la pandemia Covid-19, aspecto por el cual se tenía considerado un menor porcentaje. En videoconferencia, aseguró que la ciudadanía salió a votar con sus respectivas medidas de seguridad sanitaria, a

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

pesar de los desangelados pronósticos que se tenían en un inicio por la emergencia sanitaria, en todo momento dijo, se notó la presencia de ciudadanos afuera de las casillas esperando su turno para participar. El porcentaje de participación ciudadana, significa que por cada 10 electores, seis acudieron a las casillas electorales, por lo que se espera mejorar el nivel de porcentaje en las próximas contiendas, ya que con ello, quedó demostrado que a pesar de la situación actual por el virus, de manera responsable y con las medidas preventivas, salió a participar la ciudadanía. Reconoció que las incidencias mayores que se caracterizaron en esta contienda intermedia, fueron precisamente la ausencia del funcionariado de las mesas directivas de casillas, situación que se atendió en tiempo y forma, sin mayores complicaciones para el desarrollo de la jornada. Arriba de la mitad de la población fue la que votó, ya hemos tenido otros números más altos en otras votaciones en Querétaro, pero no en pandemia, hay que decirlo con toda la claridad, hubo pronósticos muy pesimistas que quedaron abatidos por mucho, creo que podemos como sociedad estar muy contestos de haber alcanzado un 52 por ciento de participación ciudadana porque la pandemia no ha terminado y creo que Querétaro demostró una vez más de que está hecho”.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/pese-a-pandemia-voto-el-52-de-queretanos-6816870.html>

ELECCIONES EXITOSAS Y CON AMPLIA PARTICIPACIÓN CIUDADANA; IEEQ

Por Víctor González

Alta participación ciudadana, certeza legal y transparencia en los resultados, además de un ambiente de civilidad política; fueron los rasgos característicos del ejercicio electoral de este domingo en el estado, resaltó el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Gerardo Romero Altamirano. Durante la presentación de resultados al cierre de la jornada electoral, en las instalaciones del IEEQ, aseguró se tuvo una tasa de participación del 52 por ciento de la población, lo que quiere decir que cerca de 820 mil ciudadanos acudieron a las urnas a emitir su sufragio de manera libre e independiente Asimismo 638 votantes en el extranjero sufragaron a la gubernatura, lo que representa el 64 por ciento de las personas registradas para votar desde el extranjero. De igual forma Romero Altamirano hizo un reconocimiento a las fuerzas políticas en la entidad para dirimir sus controversias de manera ordenada y pacífica, para canalizar sus peticiones y para exhibir sus exigencias legítimas con relación a la actuación de del órgano electoral, siempre dentro de un cauce civilizado, siempre dentro de un ambiente de respeto absoluto por la institución electoral y por las fuerzas políticas representadas. Asimismo, destacó que los datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) así como los conteos rápidos, a pesar de ser datos no definitivos, tuvieron certeza legal y transparencia, y en todo momento pudieron ser consultados por los ciudadanos. “Hasta ahora el proceso electoral está a la vista de todos, Y los números son bastante buenos, Querétaro no fue una víctima más de la pandemia, los queretanos tomaron la elección en sus manos y lo demostraron ayer”, señaló.

<http://rrnoticias.mx/2021/06/07/elecciones-exitosas-y-con-amplia-participacion-ciudadana-ieeq/>

PREP DA GOBIERNO A MAURICIO KURI CON 54.2%

Por Paulina Rosales

Con el 100% de las actas computadas, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) confirmó que el virtual ganador de la gubernatura fue el candidato de Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri González, con el 54.2% de la votación. Le sigue la candidata de Morena, Celia Maya García, quien registró el 23.9% de la votación y en tercer lugar la priista Abigail Arredondo registró el 11.6%. Del resto de los candidatos, solo Katia Reséndiz del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) superó el 2%, al tener 2.3% de los sufragios; le

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

siguió la candidata de Movimiento Ciudadano, Beatriz León Sotelo, con el 1.6%. El resto de los candidatos no obtuvo el 1% de votos. (DQ 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/prep-da-gobierno-a-mauricio-kuri-con-54.2-6813909.html>

MAURICIO KURI TRIUNFA CON EL 54.2% DE LOS VOTOS

Por Tina Hernández

Con el 100 por ciento de las actas computadas de la elección a la gubernatura, el Programa de Resultados Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) arrojó que el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (QI), Mauricio Kuri González, se colocó como el ganador de la elección con 54.2 por ciento de los votos (...) (N 4)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/08/mauricio-kuri-triunfa-con-el-54-2-de-los-votos/>

ELSA MÉNDEZ PIERDE LA REELECCIÓN COMO DIPUTADA LOCAL INDEPENDIENTE

Por Mauricio Hernández

Tras el conteo de votos de la jornada electoral del pasado domingo 6 de junio, la diputada local independiente Elsa Méndez perdió la contienda para mantenerse tres años más en el Congreso del estado de Querétaro, de acuerdo con los datos del PREP (...) El IEEQ reportó que la virtual ganadora de la contienda electoral en dicho distrito local es la candidata del PAN Maricruz Arellano dorado, quien obtuvo 33 mil 180 sufragios, es decir, 50.54% de la votación. (CQRO 6)

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/07/elsa-mendez-pierde-la-reeleccion-como-diputada-local-independiente/>

DICE NAVA GUERRERO QUE SEGUIRÁ TRABAJANDO POR LA CAPITAL

Con el 99.1% de actas capturadas del PREP del IEEQ a las 11:30 horas, que dan el 47.9% de los votos a Luis Nava con 171 mil 967 sufragios, el candidato del PAN y QI agradeció a todas y todos los habitantes de la capital por la confianza del triunfo y sobre todo por participar en este proceso electoral organizado por las y los ciudadanos. (DQ 6, EUQ 3, CQRO 1 y 3, EUQ 4)

TRIUNFÓ QUERÉTARO: LUIS NAVA

Con el 99.1% de actas capturadas del Programa de Resultados Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a las 11:30 horas, que dan el 47.9% de los votos a Luis Nava con 171 mil 967 sufragios, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (QI) agradeció a todas y todos los habitantes de la capital por la confianza del triunfo y sobre todo por participar en este proceso electoral organizado por las y los ciudadanos. (N 5)

NAVA: UN VOTO QUE ME COMPROMETE

El candidato Luis Nava Guerrero agradeció a los habitantes de la capital por la confianza del triunfo y por participar en este proceso electoral organizado por la ciudadanía. Lo anterior, luego del 99.1% de actas capturadas del Programa de Resultados Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a las 11:30 horas del lunes, que dan el 47.9% de los votos a Luis Nava con 171 mil 967 sufragios (...) (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/nava-un-voto-que-me-compromete-6814525.html>

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

<https://queretaro.quadratin.com.mx/dice-nava-guerrero-que-seguira-trabajando-por-la-capital/>

TOÑO MEJÍA LIRA GANADOR DE LA CONTIENDA EN TEQUISQUIAPAN: PREP

José Antonio Mejía Lira habría ganado la contienda constitucional por la presidencia municipal de Tequisquiapan, según los datos publicados por el Programa de Resultados Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Luego de que se hubiera capturado 2 mil 830 actas -lo que representa el 99.19%- el candidato independiente obtuvo 6 mil 119 sufragios lo que representa un 20.58%; en segundo lugar, quedó el Priísta Luis Antonio Macías Trejo quien consiguió 5 mil 354 votos y en tercera posición el Panista José Alfonso Trejo Morán quien obtuvo 4 mil 674 sufragios. Según información divulgada por el IEEQ se contó con un 51.60% de participación ciudadana que acudió a emitir su voto en Tequisquiapan; en total se emitieron 29 mil 723 sufragios.

<https://amanecerqro.com.mx/2021/06/07/tono-mejia-lira-ganador-de-la-contienda-en-tequisquiapan-prep/>

“ME ENCUENTRO TRANQUILO Y MUY SATISFECHO”, DIJO ARTURO MAXIMILIANO

Por Sergio Hernández y Jahaira Lara

El candidato de Morena, Arturo Maximiliano acepto su derrota ante Luis Nava que lo dejó más de veinte puntos atrás. En una conferencia de prensa dijo que seguirá en Morena y en su notaría. “Me encuentro tranquilo y muy satisfecho del gran trabajo que hemos realizado en esta campaña” Agradeció el apoyo y confianza de la ciudadanía que me permitió acercarme a ellos y confiaron su voto a mis propuestas. Dijo que hay 3 pilares fundamentales que me unen al partido: austeridad en el gobierno, rechazo absoluto a la corrupción y combatir la terrible desigualdad que considero nos pone en riesgo como sociedad. Afirmó que “los resultados oficiales que arroja el Instituto Electoral del Estado de Querétaro marcan una tendencia irreversible. Como siempre me he conducido de manera responsable, reconozco que no me son favorables estos resultados”. (N)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/08/morena-acepta-la-derrota-en-la-capital/>

PAN Y QUERÉTARO INDEPENDIENTE SE LLEVAN LOS 15 DISTRITOS LOCALES

El IEEQ, a través del PREP, dio a conocer que el PAN se llevó 11 de los 15 distritos locales en la entidad; mientras que las candidaturas comunes entre el PAN y QI se llevaron los cuatro municipios restantes. En el primer distrito local, la candidata del PAN Dulce Imelda Ventura Rendón lleva al momento 47.31% de los votos; seguida por Frida Yanitzisin González Loyola Acosta, de Morena, con 29.32%; y en tercera posición, Isabel Llamas Macías, del PRI, con 10.23 por ciento de las preferencias. (EUQ 1 y 4)

VEGA: VAMOS A DAR BUENOS RESULTADOS

Por Ana Karina Vázquez

Enrique Vega, candidato del PAN en el virtual ganador de la contienda electoral hacia la presidencia municipal de El Marqués, de acuerdo con los resultados que hasta ahora ha arrojado el PREP del IEEQ. Durante la celebración conjunta con el candidato del PAN a la gubernatura, Mauricio Kuri, Vega Carriles afirmó que buscará integrar a todos los que compitieron en este proceso para que al municipio le vaya bien y pidió la confianza de todos los que no le dieron su voto. (DQ 2)

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

VEGA: VAMOS A DAR BUENOS RESULTADOS EN EL MARQUÉS

Por Ana Karina

Enrique Vega Carriles, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) es el virtual ganador de la contienda electoral hacia la presidencia municipal de El Marqués, de acuerdo con los resultados que hasta ahora ha arrojado el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Durante la celebración conjunta con el candidato del PAN a la gubernatura, Mauricio Kuri González, Vega Carriles afirmó que buscará integrar a todos los que compitieron en este proceso para que al municipio le vaya bien y pidió la confianza de todos los que no le dieron su voto. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/vega-vamos-a-dar-buenos-resultados-en-el-marques-6813684.html>

FELICITA PANCHO DOMÍNGUEZ A MAURICIO KURI POR SU VICTORIA

El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que no hay vencedores ni vencidos cuando es la democracia la que triunfa, y sostuvo que la jornada electoral de este domingo es una prueba más de que Querétaro es ejemplo nacional de responsabilidad y civilidad. En un mensaje dirigido a las y los queretanos, el mandatario estatal señaló que “cuando gana la libertad, la única victoria que prevalece es la victoria de todos” (...) Por eso, Domínguez Servién agradeció a los miles de ciudadanos que participaron en la elección de manera pacífica, responsable y ordenada, a través de su voto; “a las mujeres y hombres que demostraron su compromiso con la democracia, con la libertad y con el futuro de nuestro estado”, dijo. Reconoció también al Instituto Electoral del Estado de Querétaro por su imparcialidad y profesionalismo, y por la organización y transparencia con que fueron conducidos los comicios. En su mensaje, Domínguez Servién indicó que el conteo rápido del Instituto Electoral del Estado de Querétaro deja ver ya una tendencia que marca como ganador en la contienda por la gubernatura a Mauricio Kuri: “Desde aquí le extiendo mi más sincera felicitación y lo exhorto a continuar trabajando por el bienestar de las familias queretanas”, expresó. El mandatario felicitó también a todas y todos los candidatos que participaron en los comicios, quienes -dijo-, realizaron una campaña de altura, de propuesta, poniendo a Querétaro por encima de cualquier otro interés, por lo que ahora los invitó a seguir construyendo un Querétaro unido, solidario y próspero. (PA 3, EUQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pancho-dominguez-felicita-a-mauricio-kuri-al-aventajar-en-la-eleccion-a-la-gubernatura-de-queretaro-6812653.html>

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-francisco-dominguez-felicita-mauricio-kuri-por-su-virtual-triunfo>

<https://amqueretaro.com/estado/2021/06/07/comicios-ejemplo-de-responsabilidad-y-civilidad-francisco-dominguez/>

COPARMEX EVALUARÁ DESEMPEÑO DE NUEVOS SERVIDORES PÚBLICOS

Por Katia Lemus

Jorge Luis Camacho Ortega, presidente de Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Querétaro, aseguró que se plantearán mecanismos de evaluación del desempeño de los funcionarios que integrarán la administración estatal y las municipales para dar seguimiento al cumplimiento de sus promesas y propuestas hechas en campaña (...) “Les pedimos que respeten la voluntad de los ciudadanos que hicieron su

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

trabajo en las casillas, porque son los queretanos los que estaban, no era gente de gobierno, del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, del Instituto Nacional Electoral". (CQRO 5)

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/07/coparmex-evaluara-desempeno-de-nuevos-servidores-publicos/>

PAN Y PRI SE DECLARAN TRIUNFADORES EN COLÓN

Por Tina Hernández

Luego de la jornada electoral del domingo, dos candidatos se declararon ganadores de la elección a la presidencia municipal de Colón, se trata del candidato del PAN y QI, Leopoldo Bárcenas, y el candidato del PRI, Manuel Montes; sin embargo, la elección se definirá el miércoles con el conteo de votos. De acuerdo con el PREP del IEEQ, Leopoldo Bárcenas, es el ganador de la elección con 7 mil 547 votos, es decir 31.9 por ciento de la votación, seguido de su contrincante del PRI, Manuel Montes, con 7 mil 533 votos, que significan el 31.8 por ciento de la votación. (N 5)

OBSERVA PRI DUPLICIDAD DE VOTOS A FAVOR DEL PAN

El presidente estatal del PRI, Paul Ospital, anunció ayer que, durante el proceso electoral en Colón, se registró duplicidad de votos a favor del candidato del PAN, Leopoldo Bárcenas. Dijo que por ello exigirán al IEEQ que se contabilice voto por voto la elección, que, en este momento, con el 99.19% de los votos contabilizados, da la ventaja al abanderado albiazul por 14 votos. (AM 6, PA 4, CQRO 6, EUQ 6)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/06/07/observa-pri-duplicidad-de-votos-en-colon/>

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/en-queretaro-pri-pide-voto-por-voto-en-el-municipio-de-colon>

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/07/con-14-votos-de-diferencia-pri-pide-recuento-de-votos-en-colon/>

<https://n79.news/noticias/llevara-pri-denuncia-de-incidencias-ante-el-ieeq-paul-ospital-carrera/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/06/07/manuel-montes-celebra-su-triunfo-en-colon-acompanado-de-simpatizantes-del-partido/>

BAJO RESERVA

El PAN parece que no tendrá derecho a reparto de pluris en el Congreso local. Con el triunfo del PAN y su aliado Querétaro Independiente de llevarse el carro completo de los 15 distritos del congreso local, nos cuentan, que el blanquiazul, no tendrá derecho, a la asignación de una diputación plurinomial, debido a que estarían sobrerrepresentados. La decisión de la jefatura del PAN que comanda Agustín Dorantes será pelear por la pluri en el IEEQ. La única posibilidad de ganarla es que se le cayera su triunfo a Daniela Salgado, que ya fue impugnada por el PRI. En caso de que las cosas se queden tal como están en el PREP, todo indica que las restantes 10 pluris se las repartirán entre Morena y el PRI. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/310860>

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Arrojó PREP 457 mil 17 votos para Kuri. Una vez que fue capturado el 100 por ciento de las 2 mil 854 actas por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri González, obtuvo un total de 457 mil 17 votos de los 842 mil 302 emitidos, lo que representa el 54.2 por ciento; 434 fueron emitidos desde el extranjero. En tanto, la candidata de Morena, Celia Maya García -quien se quedó en la segunda posición de esta contienda-, obtuvo 201 mil 357 votos, es decir, 23.9 por ciento de la votación. Con 98 mil 96 votos, la abanderada del PRI Abigail Arredondo se posicionó en el tercer sitio (11.6 por ciento). Le siguieron la candidata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Katia Reséndiz Jaime, con el 2.3 por ciento de la votación; Beatriz León Sotelo, de Movimiento Ciudadano (MC), con el 1.6 por ciento; Juan Carlos Martínez Cecias, de Fuerza por México, con el 0.96 por ciento; Miguel Nava, de Redes Sociales progresistas (RSP), con el 0.94 por ciento; Raquel Ruiz de Santiago, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con el 0.7 por ciento. María de Jesús Ibarra Silva, del Partido Encuentro Solidario (PES), obtuvo el 0.58 por ciento; y -en el último sitio- Penélope Ramírez, del Partido del Trabajo (PT), con el 0.52 por ciento de los sufragios. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/08/entre-chismes-y-campanas-8-de-junio-2/>

EL ALFIL NEGRO

Antídoto. El mejor antídoto del IEEQ ante las amenazas desde Palacio Nacional, es el trabajo y el domingo nos dejaron en claro, la razón de su existencia. Le estorban a quienes quieren hacer de chivo los tamales. (N 1)

EL VOTO APENAS ES EL COMIENZO

Por Lorena Jiménez Salcedo

“El papel del ciudadano de cualquier democracia no acaba con el voto”. Hace unos días encontré esta frase, que aunque parece obvia, muchos no alcanzamos a comprender que la democracia se construye diariamente y no sólo el día de la elección. Debemos reconocer la amplia participación que se vivió este domingo 6 de junio de 2021 en esta elección intermedia, que históricamente presentan altos índices de abstención, pero esto es sólo el 50%. Miles de personas salieron a las calles a votar y a pesar de las largas filas que se presentaron en muchas casillas (producto de la pandemia que aún no termina), la gente no quiso perderse la oportunidad de participar. Y eso hay que aplaudir, destacar y felicitar, no sólo a los ciudadanos que acudieron a las urnas, sino a todos aquellos funcionarios de casilla, al INE y al IEEQ, pues demostraron con hechos que están a prueba de cualquier sospecha (...). (DQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/neurona-ciudadana-el-voto-apenas-es-el-comienzo-6814849.html>

ELECCIONES: ¿QUIÉN GANÓ?

Luego de la temporada de campañas, por fin llegó la jornada electoral y este domingo salimos a ejercer nuestro derecho al voto para decidir el rumbo del estado. Si bien, los resultados definitivos los dará a conocer el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), después de los cómputos de las elecciones que inician el 9 de junio, gracias al conteo rápido y al PREP, ya podemos tener una idea de quiénes son los candidatos electos. Dato: El PREP es el Programa de Resultados Electorales Preliminares, el cual se alimenta de las actas de las casillas y permite conocer los resultados preliminares oficiales, pero no definitivos, de los cargos locales; este tiene una duración de 24 horas y puede consultarse en www.ieeq.mx

<https://queretanizate.com/elecciones-quien-gano/>

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

RECIBIÓ IEEQ HASTA 35 REPORTES DE INCIDENCIAS ELECTORALES

Por Francisco Velázquez

Por Francisco Velázquez La jornada electoral del 6 de junio en la entidad queretana fue exitosa, consideró el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano; no obstante, durante esta, informó el secretario ejecutivo del organismo electoral local, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, se registraron “alrededor de 32, 35 incidencias”. En conferencia de prensa posterior a los comicios, el funcionario del instituto detalló que algunas de ellas estuvieron relacionadas con el horario tardío en la apertura de las casillas, una gran afluencia de personas en las votaciones y que estas avanzaban lentamente, además de que las representaciones de los partidos políticos no podían votar. “Algunos temas que dimos parte a las autoridades de seguridad, como que rondaban algunos vehículos o el mismo vehículo algunas casillas por fuera del domicilio donde estaban las casillas, no nos reportaron ningún incidente grave, se comunicó oportunamente a autoridades de seguridad y, finalmente, no tuvimos ninguna incidencia de ese tipo”, sostuvo. Gerardo Romero, por su parte, antes de asegurar que la democracia en Querétaro no fue una víctima más de la pandemia de COVID-19 y que la ciudadanía tomó la elección en sus manos, señaló que 638 queretanos votaron desde el extranjero, es decir, el 64 por ciento de las personas que estaban registradas para sufragar desde otro país. “De estas personas, 515 lo utilizaron por la modalidad de internet, y 123 por correo postal”, indicó. Romero Altamirano confirmó que el próximo 30 de septiembre concluye su periodo como consejero presidente, por lo que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ya emitió la convocatoria correspondiente. De acuerdo con dicho documento emitido por el INE, la lista de personas que cumplen con los requisitos legales para el cargo deberá publicarse a más tardar el 25 de junio y la designación, que se hará tras un proceso de evaluación, será a más tardar el 29 de octubre de este año. (CQRO 4)

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/07/reporta-ieeq-35-incidencias-durante-jornada-electoral/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/06/07/recibio-ieeq-hasta-35-reportes-de-incidencias-electorales/>

IEEQ REGISTRÓ ENTRE 32 Y 35 INCIDENCIAS

Por Paulina Rosales

Durante la jornada electoral, se registraron entre 32 y 35 incidencias relacionadas con la apertura tarde de casillas y el impedimento de los representantes de partidos para votar, advirtió Carlos Alejandro Pérez Espíndola, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En rueda de prensa, Pérez Espíndola explicó que las primeras de estas incidencias se relacionaron con el horario de apertura de casillas, ya que, en algunas pese a que era la hora para empezar la votación, algunas todavía no estaban abiertas. No obstante, aseguró que se instaló la totalidad de las casillas en el estado. Aunque señaló que también existieron incidentes relacionados con largas filas en las casillas, explicó que esto obedeció al protocolo establecido por el Instituto Nacional Electoral (INE) por el Covid-19. “Estaban haciéndose las filas, precisamente para guardar la sana distancia y estaban pasando los votantes a ejercer su sufragio”, dijo. Mencionó que también se reportaron casos como la circulación constante por parte de algunos vehículos en las casillas, y esto fue canalizado a instancias de seguridad. En tanto, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, recordó que a lo largo de todo el proceso, recibieron 170 denuncias por infracciones a la ley electoral.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-registro-entre-32-y-35-incidencias-teeq-delitos-electorales-6816348.html>

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

QUERÉTARO REPORTA 574 INCIDENCIAS DURANTE JORNADA ELECTORAL DEL 6 DE JUNIO

Por Viviana Estrella

Durante la jornada electoral en Querétaro se presentaron al menos 574 reportes de incidencias relacionadas con el proceso electoral, reportó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). De acuerdo con información de la dependencia, 96.6% de las incidencias que se atendieron estuvieron relacionadas con asuntos puramente electorales, como tardía en la instalación de casillas, inasistencia de funcionarios de mesa directiva de casilla, etcétera. Tras la jornada electoral, hasta el mediodía de este lunes, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) reportó haber recibido de 32 a 35 incidencias durante el domingo, informó el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. De acuerdo con el funcionario electoral, estas incidencias estuvieron relacionadas en mayor medida con retrasos en la apertura de casillas, filas largas y lentitud para ingresar a casillas. Así como quejas de los partidos políticos referentes a que sus representantes de casilla no podían ejercer su voto, lo cual fue resuelto. El IEEQ -expuso- también recibió reportes de vehículos que circulaban en zonas circundantes a casillas, situaciones que fueron remitidas a las corporaciones de seguridad, sin que -agregó- derivara en reportes graves.

<https://www.economista.com.mx/estados/Queretaro-reporta-574-incidencias-durante-jornada-electoral-del-6-de-junio-20210607-0143.htm>

FISCALÍA ESPECIALIZADA EN DELITOS ELECTORALES ATENDERÁ CASO DE DETENIDOS EN CORREGIDORA

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, informó que será la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, la que lleve a cabo la investigación y acciones pertinentes en torno a la detención de 23 personas este domingo por intimidar votantes. Cabe señalar que este domingo 6 de junio, elementos de la Policía Estatal de Querétaro y del municipio de Corregidora, detuvieron a 23 individuos que intimidaban votantes en la comunidad de La Negreta en dicho municipio queretano. Los sujetos, tanto hombres como mujeres, viajaban a bordo de 9 vehículos, los cuales fueron denunciados a la línea de emergencia 911 y al momento de su detención, se descubrió que portaban, además de listas nominales, un arma de fuego, por lo que fueron puestos a disposición de las autoridades correspondientes. “Lo de las listas nominales no conozco a detalle el caso porque no tenemos conocimiento oficial de ese asunto, no podemos ni a priori ni a posteriori comentar este asunto” reconoció. En ese sentido reiteró que en caso de comprobarse el mal uso de listas nominales, esto constituye un delito electoral y corresponde a la Fiscalía Especializada. “Aquí no se reciben denuncias por delitos electorales, aquí se reciben denuncias por infracción a la normatividad electoral y durante el proceso hemos recibido estas denuncias” señaló.

<https://www.noesis.com.mx/post/fiscalia-especializada-en-delitos-electorales-atendera-caso-de-detenidos-en-corregidora>

<https://n79.news/noticias/delitos-electorales-no-competen-al-ieeq/>

DENUNCIAS

SUMAN 170 DENUNCIAS POR INFRACCIÓN A LA NORMATIVIDAD ELECTORAL: IEEQ

Por Andy Martínez

Durante todo el proceso electoral, el IEEQ ha recibido 170 denuncias por infracciones a la normatividad electoral, reportó el presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano. Además, se dio a conocer que se

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

registraron durante la jornada electoral 35 incidencias relacionadas con el horario en el que abrieron casillas; una votación lenta en las urnas; también se reportó que algunos representantes de partidos políticos no podían votar; y que vehículos rondaban afuera de las casillas; todo se resolvió sin incidentes mayores. Sobre los procesos de impugnaciones, aclaró que esto sería sobre la entrega de constancias de mayoría a los ganadores o la declaratoria de validez de la elección, pero hasta después de los cómputos.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/suman-170-denuncias-por-infraccion-a-la-normatividad-electoral-ieeq/>

<https://adninformativo.mx/recibio-ieeq-170-denuncias-en-todo-el-proceso-electoral/>

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-recibio-170-denuncias-en-todo-el-proceso-electoral/>

RENOVACIÓN DE PRESIDENCIA DEL IEEQ

ESTE AÑO SE RENUEVA PRESIDENCIA DEL IEEQ

Por Andy Martínez

Este año se renovará la presidencia en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, informó que este próximo 30 de septiembre concluye su encargo al frente de este Instituto. Explicó que el proceso de selección está a cargo del INE, quien incluso, ya lanzó la convocatoria y ya se avanzó en algunas de las etapas. Agregó que en julio los aspirantes realizarán un examen, así como un ensayo. Con base en dichos resultados, reiteró que será el Consejo General del INE quien designará al nuevo presidente que encabezará al IEEQ en los siguientes siete años.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/este-ano-se-renueva-presidencia-del-ieeq/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

HOY REANUDAN ACTIVIDADES LOS MÓDULOS DE ATENCIÓN DEL INE

Será este martes cuando los módulos de atención ciudadana del INE operan ya con normalidad, retomando así la oportunidad de que los ciudadanos renueven, cambien y modifiquen su credencial para votar con fotografía o la tramiten por primera ocasión, anunció Domingo Bautista, vocal del registro federal de electores de la junta local del INE. (EUQ 5)

ATIENDE SSC 574 REPORTES DURANTE JORNADA ELECTORAL

Durante la jornada electoral celebrada este domingo 6 de junio, la SSC, atendió poco más de 574 reportes de incidencias en materia electoral, de los cuales el 96.58% fueron por cuestiones meramente electorales, como la instalación de casilla en desfase de tiempo, la falta de funcionarios de mesas directivas de casillas, entre otros. (DQ)

UAQ PRESENTARÁ SU AGENDA A VIRTUALES GANADORES DEL PROCESO ELECTORAL

La UAQ buscará presentar su agenda, la de educación superior, así como la de desarrollo y aplicación del conocimiento a los virtuales ganadores del proceso electoral de este 2021 para la gubernatura, ayuntamiento, así como diputaciones locales y federales, una vez que se den a conocer los resultados de la jornada del pasado 6 de junio de manera oficial. Así lo precisó la rectora de la UAQ, Teresa García, quien hizo énfasis en la necesidad de

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

establecer los diálogos con los diferentes actores políticos, sin hacer distinción de partidos, con la finalidad de fortalecer a la institución. (N, AM, CQRO)

LA DECISIÓN DE LOS CIUDADANOS FUE CLARA EN ESTAS ELECCIONES: CMIC QUERÉTARO

Observadores electorales y afiliados a más de 40 cámaras empresariales y colegios de profesionistas no reportaron ninguna anomalía durante la jornada electoral de este domingo, aseguró el presidente de CMIC Querétaro, Álvaro Ugalde. El representante empresarial refirió que el mensaje que dieron los votantes en la elección de gobernantes fue muy claro, esperando que no trascienda más allá de inconformidades de algunos partidos. (ADN)

COPARMEX EVALUARÁ DESEMPEÑO DE NUEVOS SERVIDORES PÚBLICOS

Jorge Camacho, presidente de la Coparmex en Querétaro, aseguró que se plantearán mecanismos de evaluación del desempeño de los funcionarios que integrarán la administración estatal y las municipales para dar seguimiento al cumplimiento de sus promesas y propuestas hechas en campaña. (N, CQRO)

CONTINUIDAD EN QUERÉTARO SERÁ BENÉFICA, ASEGURAN

La continuidad de los Gobiernos en Querétaro ha traído beneficios al crecimiento del Estado, afirmó Jorge Camacho, presidente de la Coparmex. En el marco del triunfo de Mauricio Kuri en el Ejecutivo estatal, el líder empresarial comentó que el futuro gobernante deberá gestionar y seguir con un trabajo inteligente en su relación con el Gobierno federal. (AM)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS

PERDERÁN EL REGISTRO SEIS DE LOS PARTIDOS

Por Sergio Hernández

La aplanadora panista hizo que la “chiquillada” sufriera el desdén de la ciudadanía y los dejará sin dinero público, sólo cuatro partidos políticos tendrán acceso a las prerrogativas; seis se quedan sin registro al no lograr el 3% de la votación que pide la legislación. En un recuento de la votación con base al PREP el PAN tendría 34.99% de la votación; el PRI 12.83%; el PRD 1.32%; MC 1.94; el Verde 2.28 % pero con la suma de las candidaturas comunes rebasara el umbral del tres por ciento; Morena 23.69; el PT 0.62%; QI 0.72% porcentaje que no le alcanza a conservar su registro; PES 1.24%; 1.66% RSP y 1.81% FxM. (N 1 y 4)

PAN

AL CIERRE DEL PREP, MAURICIO KURI ES EL VIRTUAL GANADOR DE LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

Con el total de actas computadas, el PREP otorgó la victoria a Mauricio Kuri, candidato del PAN a la gubernatura. Al cierre del programa, el panista obtuvo el 54.2580% de las preferencias electorales. Cabe mencionar que 457 mil 17 personas votaron por Kuri González, de las cuales 434 residen en el extranjero. El segundo lugar lo obtuvo Celia Maya de Morena con el 23.9055%, esto representa 201 mil 357 votantes, 143 residentes en el extranjero. Adicionalmente, en tercer lugar, se ubicó la candidata del PRI, Abigail Arredondo, con el 11.6461%, un total de 98 mil 96 personas, de las cuales 21 viven en el extranjero. (DQ 4, N 4, ESSJR 6)

MI GABINETE SERÁ 50% MUJERES: KURI

Horas después del arrasador triunfo, Mauricio Kuri ratifica en entrevista con Diario de Querétaro y ABC Diario que no habrá funcionario de la actual administración que repita cargo en su gabinete y que el 50% serán espacios

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

ocupados por mujeres. De la relación con el Gobierno federal y el Presidente de la República, garantizó que será de total apertura y colaboración. (ESSJR 6)

GUBERNATURA Y DOCE ALCALDÍAS PARA EL PAN

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 2021, además de la gubernatura, el PAN, habría consolidado 12 alcaldías, tres de ellas en coalición con el partido Querétaro Independiente (QI) y solo en el caso de Ezequiel Montes, también con el PRD, logrando un acumulado de 44.5 por ciento de la preferencia electoral en la contienda que corresponde a los Ayuntamientos. (ESSJR 2)

PANISTAS ENCABEZARÁN CONGRESO LOCAL

El congreso local del estado de Querétaro tendrá la mayoría de los legisladores emanados del PAN, esto tras el cómputo que refiere el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), ya que en los 15 distritos arrasó este instituto político. Para el caso de los distritos que pertenecen a la zona metropolitana del estado, como lo son del I al VI, los candidatos ganadores fueron: en el I fue Dulce Imelda Ventura Rendón quien obtuvo la preferencia de 47.31 66%; en el II distrito se colocó Manuel Pozo Cabrera con 44.70 99% a favor; Enrique Antonio Correa Sada en el III con 44. 4607%; en el IV Ana Paula Pérez Birlain con 53.71 74%. (ESSJR 3, DQ 1)

CANDIDATOS PANISTAS DE QUERÉTARO ARRASAN CON LOS CINCO DISTRITOS FEDERALES

Querétaro se pintó de azul en las diputaciones federales. De acuerdo con el PREP, los candidatos y candidatas del PAN ganaron los cinco distritos federales. Hasta el momento, el PREP ha contabilizado el 99% de las actas, con estos datos se confirma el triunfo de los y las aspirantes del PAN obtuvieron la mayoría de votos. El primer distrito estará representado por Sonia Rocha, Marcia Solórzano obtuvo el triunfo en el Distrito 2, Ignacio Loyola, en el tercero, Felipe Fernando Macías en el Distrito 4 y Erika de los Ángeles Díaz Villalon por el Distrito 5. (DQ 1 y 5, N 5, CQRO 4, ESSJR 7)

RECONOCEN CANDIDATAS TRIUNFO DE MAURICIO KURI; NAVA ALVARADO REPROCHA COMPRA DEL VOTO

Con el virtual triunfo en la contienda de Mauricio Kuri, candidato del PAN y QI a la gobernadora del estado, candidatas y candidatas al mismo cargo emitieron un mensaje a la ciudadanía. Katia Reséndiz, del PVEM, afirmó que en estas elecciones ganó la voluntad de la mayoría con lo que “gana Querétaro”(…) Mary Ibarra, del PES, reconoció que la jornada electoral se llevó a cabo de manera pacífica y transparente y agradeció a los queretanos que la escucharon y acompañaron en la campaña. (ADN)

ESTOY MUY AGRADECIDO, PERO TAMBIÉN, MUY COMPROMETIDO

Luis Nava, virtual alcalde capitalino, agradeció a los miles de queretanos que se expresaron libre y pacíficamente en las urnas: “estoy muy agradecido, pero sobre todo, muy comprometido por este voto de confianza”. Seguiremos haciendo un gran trabajo. “De corazón, muchas gracias”. (N 1 y 4)

ROBERTO SOSA AVENTAJA LA CONTIENDA EN CORREGIDORA CON 60.77% DE VOTOS

De acuerdo con resultados preliminares, Roberto Sosa presentó una mayor diferencia de votos entre las candidaturas en Corregidora, obteniendo el triunfo con más del 50%. El panista presentó un total de 46 mil 910 votos lo que representa el 60.77% de la votación, contra lo obtenido por Domitila Lira Arriola, que obtuvo un total de 11 mil 685 votos para obtener el 15.13% de la votación, en un tercer lugar se encontró el PRI con el candidato Héctor Ricardo González, que obtuvo un total de 4940 votos, representando el 6.4% de la votación total. (ADN)

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

SE CONFIRMA TRIUNFO DE ROBERTO CABRERA

Al computarse 99.19 por ciento de las actas electorales de acuerdo con el PREP 2021, el candidato a la presidencia municipal por el PAN Roberto Cabrera, ganó de manera holgada la elección. De acuerdo con el PREP, Cabrera Valencia obtuvo poco más de 40 mil 677 votos que lo colocan a la cabeza con un 44.12 por ciento en la preferencia electoral, siendo Rosa María Ríos García del partido Morena, quien lo perseguía muy de lejos con 21 mil 129 votos, que representaron el 22.91 por ciento de la preferencia electoral. (ESSJR 2)

ALCALDÍAS TAMBIÉN SE PINTAN DE AZUL

De los 18 municipios del estado, el PAN obtuvo la mayoría de las preferencias electorales en 12, mientras que el PVEM se lleva San Joaquín y Huimilpan. Morena solo obtuvo Arroyo Seco, el PRI Amealco, mientras que Jalpan de Serra y Tequisquiapan lo encabezarán independientes. Esto con el 99.19 de los resultados del PRP y con participación ciudadana del 51.6%. (DQ y 3)

EL PAN TAMBIÉN AVENTAJA EN SEMIDESIERTO

Con amplia participación ciudadana en la región del Semidesierto transcurrió la jornada electoral el domingo 6 de junio, que para este lunes confirma la ventaja para el PAN en la mayoría de los municipios: Cadereyta, Ezequiel Montes, Toluca, Peñamiller. En Colón la diferencia es mínima: el candidato del PAN, Polo Bárcenas, de acuerdo con el PREP tiene 7 mil 547 votos y Manuel Montes, del PRI, registra 7 mil 533 votos. (DQ 9)

PRI

ASEGURA PRI QUE GANÓ COLÓN

“Ganamos en el municipio de Colón y el nuevo presidente será Manuel Montes Hernández”, afirmó Paul Ospital, dirigente estatal del PRI. En conferencia de prensa, acompañado de Manuel Montes Hernández, candidato a la presidencia municipal de Colón y Juan Guevara Moreno, aspirante a la diputación local XI; Ospital Carrera dijo que en Colón hubo una operación bíblica, porque se multiplicaron los panes con sus votos: “hubo una operación extraña, que esperamos que no haya sido con dolo de parte del PAN y de Querétaro Independiente. Se puede votar solo uno o en conjunto y cada voto solamente cuenta una vez y en muchas casillas, se contó doble. (DQ 7, N 1 y 5, EUQ 1 y 6)

ACUSA PRI ANOMALÍAS EN CONTEO DE VOTOS EN COLÓN

El PRI aseguró que, de acuerdo a los conteos oficiales de la junta municipal de Colón, no corresponden los resultados con los conteos del PREP, por lo que solicitaron un conteo de votos ante las autoridades electorales a fin de esclarecer el verdadero ganador, en este municipio, entre el candidato del PRI, Manuel Montes, y el candidato del Partido Acción Nacional Polo Bárcenas. (CQRO 6)

RECONOCE EL PRI DERROTA EN LAS URNAS

Abigail Arredondo y María Alemán reconocen que el voto de la ciudadanía no les favoreció el pasado 6 de junio, esto a través de un video, en el que también agradecen a todas las personas que participaron en cada uno de los proyectos del PRI. (EUQ 2)

CANDIDATOS EXIGEN SE REPITAN LOS COMICIOS EN EL MARQUÉS

El PRI demandará que se repitan las elecciones en El Marqués, informó Guadalupe Cárdenas, exigencia que se realizará de manera coordinada con candidatos de otras fuerzas políticas. El anuncio de las acciones inició en

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

redes sociales, desde las que junto a los candidatos de Morena y Fuerza por México denunció un supuesto robo electoral. Sostuvo que se trató de una de las elecciones con mayor cantidad de irregularidades, entre ellas las que la llevaron a directamente presentar 3 denuncias por la violencia política, además de que su equipo de campaña fue atacado, sin que las autoridades de seguridad respondieran el llamado de ayuda. (AM, EUQ)

PRI AVANTAJA EN ALCALDÍA DE AMEALCO

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el virtual ganador de la contienda electoral de este 6 de junio en el municipio de Amealco de Bonfil, fue René Mejía Montoya, abanderado del PRI, quien con 11 mil 140 votos y 36.6025% se lleva la preferencia del electorado. En esta plataforma se expone en segundo lugar a Verónica Hernández Flores del PAN, quien contabilizó 10 mil 426 votos a favor con un 34.2566% y como tercer puntero, el aspirante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ángel Sánchez Vicente quien obtuvo 5 mil 837 y un porcentaje de preferencia del 19.1785%. (ESSJR 4)

MORENA

ARTURO MAXIMILIANO ACEPTA DERROTA EN LA CAPITAL DE QUERÉTARO

El candidato a la presidencia municipal del estado de Querétaro, del partido Movimiento Regeneración Nacional, Arturo Maximiliano aceptó el triunfo del candidato del PAN, Luis Bernardo Nava. “Reconocer lo que es un resultado adverso, me hubiera gustado decirlo ayer en la noche si hubiera tenido todos los elementos (...) desafortunadamente para nuestra causa, al llegar a esos conteos no fueron favorables” dijo. (DQ, N, EUQ, CQRO)

ROSY SINECIO DESCONOCE TRIUNFO DE PAN EN SAN JUAN DEL RÍO

Rosy Sinécio, candidata de MORENA a presidir el ayuntamiento, aseguró irregularidades en las elecciones, al afirmar que impugnará los resultados y presentará las pruebas ante las instancias correspondientes. “Puedo asegurar que llevaremos a cabo todas las acciones legales contundentes para salvaguardar la validez de la contienda electoral, ya que es lo menos que puedo hacer por toda la gente que confió en nuestro proyecto”, declaró Ríos de Sinécio. (ROTATIVO)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

GANAMOS ELECCIÓN EN COLÓN: ‘POLO’ BÁRCENAS

El candidato común a la presidencia municipal de Colón, Leopoldo Bárcenas, por el PAN y QI, aseguró que, según los datos del conteo rápido del PREP, el voto ciudadano favoreció al proyecto que él encabeza, pero debido a que la diferencia es menor al 1%, será respetuoso de los procedimientos legales. (AM 12)

ANTONIO MEJÍA A LA DELANTERA EN TEQUISQUIAPAN

Tras la jornada electoral de este domingo en el municipio de Tequisquiapan, los datos arrojados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), al contabilizar los votos después del cierre de las casillas, dieron como ganador virtual al candidato independiente y actual alcalde con licencia, José Antonio Mejía con seis mil 119 votos, seguido por José Antonio Macías Trejo con cinco mil 354 votos. (ESSJR 5)

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MI GABINETE SERÁ 50% MUJERES: KURI

Horas después del arrasador triunfo, Mauricio Kuri en entrevista con Diario de Querétaro que no habrá funcionario de la actual administración que repita cargo en su gabinete y que el 50% serán espacios ocupados por mujeres. (DQ, principal)

N: VOLUNTAD DEMOCRÁTICA

El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero, subrayó que la Covid-19 no detuvo la voluntad democrática de la ciudadanía en Querétaro, que acudió a las urnas en paz, con libertad y entusiasmo, como ha sido en nuestro estado, para elegir a sus representantes. (N, principal)

EUQ: IEEQ: SOBREVIVE LA DEMOCRACIA AL COVID; VOTA 52% DEL ELECTORADO

La democracia en Querétaro no fue una víctima más del Covid-19, indicó el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero, quien calificó como exitosa la jornada electoral del pasado domingo 6 de junio. (EUQ, principal)

CQRO: TRIUNFA PAN EN 12 MUNICIPIOS Y EN LAS 15 DIPUTACIONES DE MAYORÍA RELATIVA: PREP

Luego de la elección de este domingo 6 de junio, en nueve de los 18 municipios del estado de Querétaro el PAN obtuvo el triunfo. En candidatura común con QI, el blanquiazul ganó en dos demarcaciones. (CQRO, principal)

PA: NO FRENÓ COVID A VOTANTES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer los resultados del proceso electoral de este 6 de junio, en relación con las etapas que se han llevado a cabo y las cifras de participación ciudadana. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, calificó la jornada electoral de este domingo como “exitosa” desde el ámbito democrático, sanitario y en materia de seguridad, con la participación de más de 25 mil personas que fungieron como funcionarios de casilla; y las más de 2 mil personas que integran el instituto. (PA, principal)

AM: LA LEY OLIMPIA CARECE DE FUERZA EN EL ESTADO, ACUSAN

Para la activista Maricruz Ocampo, la Ley Olimpia quedó ‘descafeinada’ a nivel estatal. Aunque calificó como triunfo la publicación de esta reforma para todo el país, sostuvo que las modificaciones al Código Penal de Querétaro dejó a un lado puntos importantes en la lucha contra la violencia digital de género. (AM, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO CON 68 MIL 601 CASOS DE COVID-19

En el estado se suman 19 casos de la enfermedad; se trata de nueve mujeres y 10 hombres. El registro acumulado es de 68 mil 601 casos de COVID-19. Este lunes se dio de alta sanitaria a 58 pacientes, con lo que se tiene un registro de 63 mil 690 altas (92.84%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 81 pacientes. Hay 39 pacientes hospitalizados, 24 de ellos se encuentran graves, y se han registrado cuatro mil 791 defunciones. Con relación a la disponibilidad de camas de hospitalización general y con ventilador en el estado, con información de este 6 de junio, se tiene una ocupación del seis por ciento, con base en la Red Negativa de Infecciones Respiratorias Agudas (IRAG). (N)

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

MAYO, EL MES CON MENOR ÍNDICES DE COVID 19 EN QUERÉTARO: VOCERO

El Vocero Organizacional, Rafael López, informó que el estado de Querétaro tiene el índice más bajo de reproducción de contagios por el virus SARS CoV-2 de todo el país “Hoy Querétaro tiene el índice de reproducción más bajo del país, siendo el estado que más pruebas hace, proporcionalmente al número de su población y llevamos 10 semanas a la baja contra dos al alza” dijo. (N, CQRO)

REFRENDA COEVA COORDINACIÓN EN ESTRATEGIAS DE VACUNACIÓN PARA QUERÉTARO

Los integrantes del COEVA manifestaron su disposición para apoyar las jornadas de vacunación correspondientes al grupo poblacional de 40 a 49 años y continuar debidamente con el proceso para los adultos mayores de 60 años o más, personas de entre 50 y 59 años, así como embarazadas de 18 años en adelante. Durante la sesión extraordinaria de este lunes, los representantes de la SEDENA, la SESEQ, el IMSS, el ISSSTE, así como la Secretaría del Bienestar, delegación Querétaro, dieron a conocer los avances del proceso de vacunación en la entidad y analizaron las estrategias a implementar para dar seguimiento al Plan Nacional de Vacunación y garantizar el bienestar de la población. (N, AM)

MUNICIPIOS

DIALOGAN CON VECINOS SOBRE OBRA EN HÉRCULES

Autoridades del Municipio de Querétaro sostuvieron una reunión informativa con habitantes de Hércules para consensuar el proyecto de obra que se llevará a cabo en la plaza principal, frente a la antigua fábrica. Ante las inquietudes de los habitantes, la secretaria de Obras Públicas Municipales, Oriana López, explicó que se cuenta con un proyecto que fue modificado y autorizado por el INAH. (DQ)

CONTINÚAN OBRAS EN LA CALLE PINO SUÁREZ

Desde el año pasado comenzaron las obras viales en la calle de Pino Suárez dentro del Centro Histórico, y a pesar de que concluyeron con la calle ahora se están interviniendo las cerradas 1, 2 y 3. Se espera que los trabajos concluyan en un par de meses. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

HOY CONTINUARÁ LA VACUNACIÓN PARA CAPITALINOS

Este martes se reanuda la vacunación contra COVID19 para los adultos mayores de 60 años residentes en la capital, se les está invitando a que se apliquen la segunda dosis a aquellos que pertenezcan a la delegación Centro Histórico, así como a los rezagados. (...) La Secretaría de Bienestar en Querétaro ya lanzó la convocatoria para la inmunización de los adultos entre 40 y 49 años de los municipios de Jalpan de Serra y Pinal de Amoles del 9 al 11 de junio. (N)

“HEMOS PENSADO HASTA EN CERRAR LA ESCUELA”

Desde hace más de un año, la Escuela de Ciegos y Débiles Visuales de Querétaro lucha por subsistir la crisis económica provocada por la pandemia de Covid-19. Debido a esto, las donaciones han disminuido al mínimo, y por las restricciones sociales tampoco han podido realizar eventos como los Desayunos a Ciegas y la tradicional carrera Cegatón, con los que recaudaban fondos para la manutención de la institución. (EUQ)

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

EMPRESAS DEL BAJÍO DEBEN OPTIMIZAR RECURSOS ENERGÉTICOS E HÍDRICOS

Mediante un análisis de los procesos productivos de las industrias y trabajar en elevar la eficiencia de la energía que utilizan y requieren, es como podría hacerse frente a los rezagos que tiene este sector en la región Bajío, donde se enfrentan problemas la calidad de energía que se suministra. (N)

PESE A PANDEMIA VOTÓ EL 52% DE QUERETANOS

El Consejero Presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero dio a conocer que el 52 por ciento de la población queretana, salió este domingo a votar a pesar de la pandemia Covid-19, aspecto por el cual se tenía considerado un menor porcentaje. En videoconferencia, aseguró que la ciudadanía salió a votar con sus respectivas medidas de seguridad sanitaria, a pesar de los desangelados pronósticos que se tenían en un inicio por la emergencia sanitaria, en todo momento dijo, se notó la presencia de ciudadanos afuera de las casillas esperando su turno para participar. (ESSJR 5)

EN UNA SEMANA FUERON PUESTOS A DISPOSICIÓN DE LA FISCALÍA 70 PERSONAS POR DIVERSOS DELITOS

Derivado de las acciones permanentes realizadas desde la SSPMQ en calles y comunidades del municipio, del 31 de mayo al 6 de junio personal policial logró poner a disposición de la FGE a más de 70 personas como probables responsables de hechos ilícitos. Asimismo, en vialidades estratégicas de la ciudad, como parte del dispositivo de Alcoholimetría, se aplicaron más de 200 pruebas, resultando que 29 personas fueran trasladadas al Centro de Infracciones por Alcoholimetría “Torito y Vaquita”, por exceder los límites de ingesta de alcohol permitidos para conducir, remitiendo además 28 vehículos a corralón. (N, AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “MENSAJE”

Por Adán Olvera

Hay varios mensajes en los resultados electorales que se están dando en Querétaro, desde ayer muy temprano pudimos ver que la gente salía a las calles de manera masiva y que en el ambiente había discreción, pero murmullos en las largas filas de casillas de lo que no se quería para Querétaro. Los resultados preliminares son abrumadores para los adversarios del PAN en Querétaro, son 255 mil votos de diferencia entre el candidato virtual triunfador Mauricio Kuri y Celia Maya de Morena. Querétaro, se manifestó de manera importante y de los 15 distritos electorales todos los ganó el PAN, de las presidencias municipales las más importantes por concentración de población son para el PAN y de los cinco distritos electorales federales también todos son para los panistas. No hubo cabida para Morena en Querétaro y esa será una realidad que les costará trabajo asimilar a los representantes y seguidores de este partido en Querétaro, es un rechazo a tres años de polarización de la sociedad, es un rechazo a la inmadurez y a la soberbia de los gobernantes y este es un mensaje para los políticos en general y es que el muy cierto que la sociedad organizada es la que quita y pone gobernantes. El Pueblo es Sabio. Los desastres en la dirigencia de Morena, los conflictos internos y la llegada tarde de candidatos otro factor que también abonó a la derrota escandalosa y contundente de Morena, espero las opiniones de Ángel Baldera Puga, presidente del consejo de morena en Querétaro, se los dijo desde hace tres meses y casi lo expulsan del partido. Las largas filas en Querétaro fueron para darle el voto a los que hoy ostentan el triunfo, pero no será un cheque en blanco, tendrán que cumplir todos y cada uno de sus compromisos, tendrán que acercarse a la gente y abanderar causas que fueron ignoradas en esta campaña y con esto podrán afianzar la confianza de sus electores. De Rebote. Perdieron 3 a 1 pero los belicosos candidatos perdedores de El Marqués, Lupita Cárdenas y Lupe García, con una

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

caterva de políticos morralla, quieren desconocer los resultados electorales en aquel municipio, no terminan de entender que la gente que vota en el Marqués, los despreció y de una manera contundente. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

PODER. Mauricio Kuri vino a Constituyentes 122 para colgar en las paredes de Diario de Querétaro, que son una síntesis de los últimos 58 años de historia, la portada de este lunes 7 de junio que lo anuncia “claramente” como el próximo gobernador del estado una vez pasada a elección del domingo 6. Aunque agotado por 60 días de campaña y 3 años de aspirar al cargo, haber ganado por al menos 31 puntos de ventaja lo hacía repetir “estoy muy contento...” y confesar que “todavía no me la creo”, pero ya trabaja para armar su gabinete este mismo mes. Hay quinielas. **ARRASAN.** Quien debe andar igual de contento es Agustín Dorantes, pues como coordinador de la campaña de Kuri tuvo el triunfo más rotundo de las 15 gubernaturas, pero como dirigente estatal del PAN también conquistó 11 alcaldías, entre ellas las más importantes e incluso las que parecían reñidas, y todos los distritos locales. No fue carro completo, pero casi. **CLAVE.** Por esas buenas cuentas, más el hecho de ser el único dirigente estatal que no ha sido candidato a nada, ni “pluri”, para dedicarse de lleno a la elección, Dorantes parece ser un invitado seguro al próximo gabinete estatal y, desde ahora, un aspirante fuerte a la candidatura a alcalde capitalino o al Senado en 2024. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

LA ISLA. Querétaro marcó a nivel nacional un referente que se diferenció notoriamente del resto del País. El triunfo legítimo y contundente de Mauricio Kuri, lo coloca como un indicador de lo que sí se debe hacer previo y durante una elección. Incluso nos atrevemos a decir, que ante las aspiraciones de muchos actores nacionales que se sienten presidenciables en el 2024, sin duda Mauricio se vuelve un posible tercero en discordia. Porque ha sabido construir con todos, PAN, PRI, PRD y otros, y no a pegado de dogmatismos y soberbias. Quizá se cita que aún ni se sienta y ya estamos futureando demasiado. Pero de eso está hecho el análisis político, de prospectiva y de diagnósticos en los hechos. El hecho de que Mauricio haya ganado con más del 50% lo convierte en el gobernador más votado y con mayor amplitud y distancia respecto a sus adversarios, de la historia de Querétaro. Desde los años 70's (que eran otros tiempos con partido hegemónico) no ha existido un gobernante con tal tamaño de triunfo en Querétaro. La legitimidad es enorme. Incluso los datos que se arrojan en cuanto al voto diferenciado, implican que en cualquier territorio Kuri tuvo más votos que cualquier otro candidato de su propio partido. El tejido fino del Gobernador Francisco Domínguez; la instrumentación de Agustín Dorantes y la visión de Mauricio Kuri, sentaron las bases para romper ese viejo apotegma de que gobernador no pone gobernador. Porque lo puso. Ante el triunfo de Morena en la mayoría de gubernaturas, el Presidente adquiere control económico y territorial. Aunque le hayan quitado la mayoría califica del Congreso, las gubernaturas dan territorio y presupuesto. Si en Querétaro al PRI no le quedó claro que se equivocaron y que debieron ir en alianza, entonces su soberbia y egos, no los califica como aptos para hacer política. Es obvio que en el 2024 la Alianza Va por México tendría que aterrizar en Querétaro y todo el país. No hay de otra si se quiere descarrilar a la 4T. Por otro lado, es la primera vez que el PRI pierde el 100% de distritos y no ganan un solo diputado. El Juicio de la historia para la dirigencia y está generación de protagonistas, debe ser implacable y severo. ¿Con qué cara van a asumir sus plurinominales con semejantes resultados? Han terminado de hundir al PRI queretano. (...) **SABIA SOCIEDAD.** Llegaron los azules con todo, barrieron y trapearon, sanitizaron y satanizaron a todos los partidos, todo paso conforme lo veíamos venir, la participación disminuyó en 10% pero se mantuvo en el rango del 50% aceptable, lo más destacado a mí me parece y que ya habíamos planteado en una columna anterior, el exceso de partidos y el riesgo de la legitimidad y gobernabilidad, la sociedad los mandó a volar, en Querétaro fiel a nuestro modelo de la simulación se dio respiración artificial aunque antidemocrática a el llamado Querétaro Independiente, el proceso electoral aún no

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

termina, faltan los cómputos distritales federales y locales, municipales y estatal, pero contamos con el PREP que con las excepciones de los resultados close call es decir los resultados cerrados donde no se puede determinar con certeza quien triunfa, tenemos claridad del panorama político nacional y local. Claro sin omitir los litigios post electorales. La Cámara Federal de Diputados se perfila para que morena y sus aliados PT y PVEM estarían alcanzando en ambas vías mayoría relativa y representación proporcional, con el chantaje ya anunciado del PVEM a Morena de que replantearan sus posiciones, peticiones es lo correcto, tendrán entre 265 y 292 diputados federales, de acuerdo al INE este el escenario probable PAN entre 106-117, PRI entre 63-75, PRD entre 12-21, PVEM entre 40-48, PT entre 35-41, MC entre 20-27, Morena entre 190- 203, PES entre 0-6, el único partido sin alineación es MC del político más hábil y pragmático que existe Dante Delgado, será la bisagra el gozne de la gobernabilidad como él lo afirma, se van para fortuna del sistema de partidos PES, PRS y FxM, sí ya sé que debieran ser más pero algo es algo. (...) EN POLÍTICA NO HAY SORPRESAS, HAY SORPRENDIDOS. Para nadie fue una sorpresa que ganara el PAN en Querétaro, sorpresa hubiera sido lo contrario. Ya Monreal lo venía anunciando, también la sospechosa ausencia de Gilberto Herrera y del mismo AMLO. Se pudo percibir el abandono del que fueron objeto los candidatos de Morena, y el enorme lastre que representó la marca de un partido lleno de contradicciones y agotado por sus luchas intestinas. El entusiasmo con el que arrancó un Arturo Maximiliano nunca se eclipsó pese a los rodillazos que recibió de Ángel Balderas y su tribu, pero al final de la jornada la carga fue demasiado pesada, lo que se reflejó en los ocho puntos abajo respecto a la elección pasada, en aquel presunto empate técnico entre el PAN y Morena. Mucho que reflexionar: Sin duda Querétaro sigue siendo un bastión panista, un bastión de los conservadores al que no ha podido alterar la recomposición demográfica de los migrantes foráneos provenientes en su mayor parte de la CDMX. (...). CADUCO. Como nunca se había dado en Querétaro, La ciudadanía acudió a cumplir con su deber cívico rompiendo los pronósticos que se aventuraban, por la pandemia y por la apatía propiciada por la desesperante política presidencial, qué tal parece está practicando la arqueología política, al tratar de imponer doctrinas caducas y enterradas por obsolescencia histórica. Tres prestigiadas publicaciones de países líderes del primer mundo, señalan lo que aquí se sabe por un gran sector, que después de dos años han sido testigos de las carencias del que pretendiendo “marcar agenda” ha exhibido cotidianamente sus limitaciones, porque “La mañanera” — salvo a sus huestes de incondicionales— a muchos les cambio de forma de pensar y ya vimos el resultado en las elecciones, ya no le serán fáciles sus imposiciones al disminuir el número de sus dóciles sirvientes legislativos, además de la llegada de sangre nueva a la oposición. (...). MORENA AUTOCRÍTICA. Morena QUERÉTARO. Ayer amanecimos con la esperada noticia de la derrota. Con excepción del Ayuntamiento Arroyo Seco, con el triunfo de la militante maestra Ofelia del Castillo Guillén. Desde el nombramiento de encargados que hizo Mario Delgado Carrillo: delegado Miguel Ángel Chico, diputado federal por Guanajuato, su trayectoria política en el PRI. La aparición repentina del supuesto enlace de Mario Delgado, operador César Gutiérrez ligado con René Bejarano (la foto costó votos); los integrantes del Movimiento Nueva Esperanza. Y, el encargado de Querétaro que nunca conocimos por la mayoría de militantes. (...). QUERÉTARO AZUL. Cómo muchos queretanos, estamos contentos de que hayamos puesto una línea clara contra el morenismo. A veces vivir bien se siente como suerte y a veces como burbuja. Celaya nos queda a media hora, Michoacán colinda con Amealco, solo en dos horas llegas a CDMX. Nos rodea una ola de violencia e incertidumbre y los queretanos votamos por seguir como estamos, que ya es mucho. Es increíble que Morena avance con gubernaturas y estados completos. Si algo le podría haber pegado a un gobernante en cualquier parte del mundo, es su manejo de la pandemia y AMLO se pinta solo para lavarse las manos. Ni la pandemia fue suficiente, ni la línea 12, ni sus amistades con el narco. La gente le perdona todo. La ciudad de México dividida completamente en dos. En el México que está enojado y se siente identificado con Andrés y el otro lado, que palpita igual de fuerte, que es la esperanza de volver a ser alguien en el mundo como país, no ruinas y dádivas. Me tocó ir a una reunión del PAN y aunque Querétaro vota por ellos aún, quién sabe qué pasará en tres años. Nadie tiene el empuje que esta personita

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

a la vez diminuta como incisiva y malcriada, que solo quiere hacer su voluntad. Otros tres años de temblar por lo que viene. Y los panistas en Querétaro tenemos que hacer más, exigirles más, más honestidad, más trabajo, y si se puede, un candidato capaz de llegar a hacerle frente a quien salga de los otros partidos si es que la personita no quiere reelegirse para siempre, por los siglos de los siglos. (...) TERTULIA. Los Tertulianos cumplimos, fue la leyenda que se observa en el fondo de la pantalla que cada reunión sirve tanto para apoyo de exposiciones del expositor que informa sus resultados de la semana, cómo de proyecciones de los informes de lo que cada grupo logra semana a semana. En esta no fue la excepción y don Melquiades con su voz modulada y grave como todo buen locutor que fue en los años setenta, abrió la ronda de participaciones para dar parte a su reporte, diciendo llegó el final y como ocurre frecuentemente los resultados dejan a unos satisfechos y para otros caras largas. La jornada dominical transcurrió sin mayores contratiempos, los encargados de la seguridad se llevaron su medallita porque fue jornada limpia, no hubo expulsados ni tampoco tarjetas amarillas solo amonestaciones verbales de parte del árbitro. La mayoría de los equipos no cumplieron con el 100 % de representantes en las casillas, pero los electores se llevaron los aplausos llegaron a primera hora para organizarse e instalar sus casillas, dedicar sus capacidades y su tiempo al día de México, un día por Querétaro, una gran jornada electoral sin mayores problemas. (...) (N)

ASTERISCOS

SEGURIDAD ESTATAL ATIENDE 574 INCIDENCIAS DURANTE ELECCIONES. La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que durante la jornada electoral celebrada este domingo 6 de junio, se atendieron poco más de 574 reportes de incidencias en materia electoral, de los cuales el 96.58 por ciento fueron por cuestiones meramente electorales, como la instalación de casilla en desfase de tiempo, la falta de funcionarios de mesas directivas de casillas, entre otros. **CUMPLE CONANP 21 AÑOS DE EXISTENCIA.** La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP) cumple 21 años de existencia y administra 182 áreas naturales, que suman el 11 por ciento del territorio terrestre y 22 por ciento de superficie marina. Zonas que conjuntamente representan 90 millones 839 mil 521.55 hectáreas. **FICHAJES DE ALTURA.** La directiva de Gallos Blancos analiza el fichaje de un jugador de peso para el equipo queretano. Medios nacionales informaron ayer sobre la posible contratación del excampeón del mundo, el alemán Lukas Podolski. Hace cuatro semanas informamos que el presidente de Gallos Blancos, Manuel Velarde, dijo que existía la posibilidad de una contratación como la que hicieron con Antonio Valencia, algo que siempre cae bien en el equipo emplumado. (AM)

BAJO RESERVA

Morena no cumplió el pago que prometió a los representantes de casilla
Nos comentan que un grupo nutrido de morenistas se quedaron como novias de pueblo. Les prometieron un pago de mil 500 pesos a cada uno de ellos para fungir como representantes de casilla, pero no se les cumplió. Por eso dejaron descubierta la defensa del voto en la capital del estado. Desde ayer lunes este grupo de personas acudió a las oficinas de Arturo Maximiliano a exigir pagos de adeudos atrasados. Nos dicen que este problema, del que responsabilizan al delegado estatal en función de presidente, Mauricio Ruiz, dará mucho de qué hablar en los siguientes días. (EUQ 2)

APUNTES DE UNA ELECCIÓN

Por Víctor López Jaramillo

La marea azul tomando el centro de la ciudad mientras una pertinaz lluvia cae es simplemente una estampa de una crónica de una victoria anunciada. El triunfo de Mauricio Kuri en la elección para gobernador de Querétaro comenzó a perfilarse con claridad en diciembre pasado cuando Morena, el único partido que podría hacerle

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

sombra, decidió hacer una retirada táctica y dejar el campo abierto al panista. En 2020, en medio de la pandemia y con rumores sobre si Santiago Nieto sería el candidato de Morena había preocupación en las filas de Acción Nacional; una vez auto descartado éste porque para el presidente de la República le es más útil en otras funciones, la sombra de Gilberto Herrera, ex rector de la UAQ y con pública enemistad con el aún gobernador Francisco Domínguez, marcaba lo que podía ser una elección ruidosa y quizá disputada. Pero el dedo de Palacio Nacional optó por la retirada táctica y propuso como candidata a la rival más débil como su representante, lo cual dejó vía libre para que el dedo de Palacio de la Corregidora designara a su delfín como sucesor y así romper esa regla no escrita queretana que dice que gobernador no pone gobernador. Lo que siguió fue una versión remasterizada siglo XXI de la famosa cargada de los búfalos priista pero ahora con Acción Nacional. Anticipándose al triunfo, siguiendo el ritual priista, muchos fueron a hacer fila para rendir honores a Mauricio Kuri para una elección donde el rival era débil. Cada semana era noticia que cuadros de otros partidos se unían a Kuri como si fuera campaña priista de los años 70. Y en la casa de enfrente, Celia Maya nunca supo articular un discurso que la identificara como real aspirante a la gubernatura ni que convenciera a los queretanos de que ella pudiera ser una alternativa real a los gobiernos de Acción Nacional. Rodeada de asesores extranjeros que desconocen el ethos barroco queretano, le quisieron construir una imagen de la Bernie Sanders de petatiux, de memes de bailarina, pero nunca tuvo una narrativa convincente, solo se apagaba al guión de López Obrador en un estado donde la tasa de rechazo al presidente es mayor que en el resto del país: el anticipo de una derrota anunciada. ¿Y qué fue del poderoso PRI? ¿De la nueva generación calzadista? Nunca se conformaron como grupo político y hoy están dispersos y sirviendo a otros señoríos políticos. Todo eso nos lleva al escenario del domingo, donde la euforia estaba al borde en el búnker panista y no era para menos. El triunfo era esperado, lo que sorprendió fue la contundente ventaja. Para el PAN queretano, el 2018 quedará como una pesadilla donde hasta en su propia casa Ricardo Anaya fue derrotado, tres años después, aprendieron la lección y con un eficaz discurso anti AMLO cerraron la puerta a la izquierda. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Elección para gubernatura tuvo una participación del 52.28%. La participación ciudadana en esta elección, obtenida con base en la Lista Nominal de las actas PREP contabilizadas, fue del 52.28 por ciento. Reporta SCC atención de 574 incidentes electorales. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SCC) informó que el domingo fueron atendidos poco más de 574 reportes de incidencias en materia electoral, de los cuales el 96.58 por ciento se debió a cuestiones “meramente electorales”, como la instalación de casillas fuera de tiempo, falta de funcionarios de mesas directivas de casillas, entre otros. Así mismo, las corporaciones policiales atendieron diversos hechos relacionados con la seguridad y la posible comisión de delitos electorales, en municipios como San Juan del Río, Corregidora y Querétaro, lo que representó el 3.42 del total de incidentes. (CQRO)

MARTES 8 DE JUNIO DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL